
Grammatikunterricht

I.A. Belokopytowa



zusammengesetztes verbalesPrädikat

einfaches verbales Prädikat

Wir lesen.
Er spricht.

Wir können auf Deutsch lesen.
Wir gehen in die Bibliothek lesen.
Er beginnt schnell zu sprechen.



Aktiv Passiv

Infinitiv I 
(Präsens) machen

reisen
gemacht werden
gereist werden

Infinitiv II 
(Perfekt) gemacht haben

gereist sein
gemacht worden sein
gereist worden sein



ü после модальных глаголов и lassen
Sie muss  die Wohnung aufräumen.
Sie lässt seinen Mann die Wohnung aufräumen.

ü после глаголов, обозначающих движение и  bleiben, werden
Sie geht  die Wohnung aufräumen.
Sie bleibt die Wohnung aufräumen. 

ü после helfen, lehren, lernen: если после них употребляется
только один инфинитив или 1 или 2 дополнения;
если предложение распространенное, то перед инфинитивом
употребляется „zu“
Er hilft uns aufräumen.   
Er hilft uns jeden Tag am Abend unser Haus aufzuräumen.
Er hat uns geholfen aufzuräumen.

üпосле hören, sehen, spüren, fühlen u.a. 
Er hört einen Vogel singen. = Er hört, wie ein Vogel singt.



ü haben + zu + Inf. =  müssen/sollen/können /nicht dürfen+ Inf. – Aktiv
sein + zu + Inf. =  müssen/sollen/können /nicht dürfen + Inf. – Passiv

Ich habe die Hausaufgabe zu machen.  =  Ich muss/soll/kann die Hausaufgabe machen.
Die Hausaufgabe ist zu machen.     =  Die Hausaufgabe muss/soll/kann gemacht werden.

üпосле выражений: es freut mich, es ärgert mich, es ist 
angenehm u.a.

Es ist interessant zu reisen.
Es freut mich, die Prüfung in Deutsch ausgezeichnet abgelegt zu haben.
Aber: Es freut mich, dass er die Prüfung in Deutsch ausgezeichnet abgelegt 

hat.

ü Ich habe Zeit ….Ich habe Lust …. Ich habe einen Traum … Ich habe 
eine Möglichkeit….

Er hat Zeit, ins Kino zu gehen.


